

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 3 DE DICIEMBRE DE 1905

NÚMERO 1046

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

Northern Railway Company of Costa Rica

REBAJA EN EL FLETE DE CAFE

Desde esta fecha, y hasta nuevo aviso, se ha resuelto rebajar el flete de café de £ 3.13 3 á £ 3.8.6 por mil kilos, quedando los gastos locales de exportación como sigue:

	Por mil kilos	
Flete de ferrocarril.....	£ 3.8.6, antes £ 3.15.3	
Muellaje de Gobierno.....	6.5 " 6.5	
Gastos de embarque y Agencia..	6.9 " —	
	£ 4.1.8	£ 4.1.8

siendo el total puesto abordo el mismo de la cosecha pasada.

Por café que se despache bajo conocimiento directo de las estaciones situadas al Este de Cartago [desde Paraiso hasta Matina y de Guápiles á Destierro] se cobrará el mismo flete que por el que se despache de estaciones entre Alajuela y Cartago, es decir £ 3.8.6 ó \$ 16.65 oro americano por mil kilos, pero al fin de la cosecha se devolverá en Costa Rica la diferencia entre estos fletes y el local [Clase P.] de las estaciones á Limón.

Esta tarifa tendrá efecto desde el 16 de octubre próximo pasado, de suerte que ningún café de la presente cosecha sufrirá el aumento de gastos que resultó del aviso publicado en esa fecha.—R. E. BRUNGER, Gerente General.

San José, 28 de noviembre de 1905.—10 v.

AVISO

Finca Aragón

Se vende la valiosísima propiedad llamada FINCA ARAGON, en condiciones liberales y á un precio muy bajo. Valor de la finca 150,000 colones, pagados en la siguiente forma: 25,000 colones al contado y el resto en anualidades de 25,000 colones con un interés de seis por ciento anual.

Esta hacienda consta como de	
150 manzanas de cañaverales	
225 — — potrero	
43 — — café	
3 — — piñales	
109 — — de tierras baldías de labor	
217 — — de bosques	
126 — — de laguna	
4 — — ocupadas por construcciones	

Tiene además: ingenio de azúcar, beneficio completo para café, planta eléctrica, casas de habitación, hotel de peones, caballerizas, almacén de herramientas, ferrocarril, animales de trabajo (42 yuntas de bueyes; machos y mulas; ganado de engordar y cria, & &) y comisariato. La Compañía Agrícola de Turrialba, dueña de dicha finca, está dispuesta á vender á puerta cerrada toda la hacienda y sus existencias, exceptuando el café beneficiado y el azúcar elaborado.

En la finca ARAGON, el negocio de café es susceptible de gran desarrollo, pues se pueden sembrar en terrenos inmejorables para dicho cultivo, como unas 300 manzanas, lo que representa una cosecha anual de 4 á 5 mil fanegas, pues se puede demostrar que la producción media en aquella región es de más de 15 fanegas por manzana.

Se reciben propuestas en el BANCO DE COSTA RICA. Octubre. 1º

Baratillo { ROPA hecha para } **Baratillo**
hombres y niños á precios nunca vistos. — Almacenes
23 de Noviembre. — AL SIGLO NUEVO — 1 m.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedarse deben dirigirse al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Diciembre 2. 1m

EN BARATILLO

Un carretón de manos, camas, roperos, máquinas de escribir whiskey, vino de California, libros y varios otros artículos, en el Almacén de M. LUJAN. Stbre. 29. 2m alt.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizú

CORREDACTOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc Kellar

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

23 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Se acepta la renuncia que ha presentado don José L. Montero de Agente de Policía del distrito de Guayabo del cantón de Mora de esta provincia y se nombra en su reposición á don Nicanor Morales.

—Se nombra á don Ramón Cascaete para Agente de Policía del distrito de Piedras Negras del cantón de Mora de esta provincia, en lugar de don Gerardo González, quien presentó su renuncia.

—Vistos los expedientes presentados á esta Secretaría por los soldados señores Agustín Campos Rodríguez, Jesús Gregorio María Fernández Sanabria, Manuel María Gómez Quirós, Rafael Hernández Hernández, Martín Moya Fernández, Mariano Montero Quirós, José María Picado Fuentes y Santana Estanislao Vega Calderón, de la plaza de Cartago; Pío Arcé Sánchez, de la de Heredia; Custodio Berrocal Cordero y Juan Solano Rojas, de la de Alajuela; y Antonio Chaves Angulo, Blas Chavarría, único apellido, Domingo Gutiérrez Carmona, Ensebio Gutiérrez Caravaca, José Méndez Tijerino, Tomás Matarrira Jaen, Luis Matarrira Ramos, Pablo Ortega, único apellido, Salvador Rivas, único apellido, Concepción Rodríguez Gómez, José María Zúñiga Moreno y José Angel Zúñiga Moreno, de la del Guanacaste, en que solicitan pensión, fundados en haber asistido á la Guerra Nacional de 1856 y 1857; y considerando:

Que los solicitantes han comprobado su asistencia á la campaña citada, su honradez, buena conducta, estado de suma pobreza y que por su avanzada edad se hallan inhabilitados para el trabajo, el Presidente de la República, de conformidad con el decreto 14 emitido por la Comisión Permanente el 7 de abril de este año, resuelve: otorgar á cada uno los expresados soldados, una pensión de por vida, á cargo del tesoro público, en cantidad de quince colones mensuales.

Cómo las gasta

don Máximo

YA PARECIO EL CANDIDATO

¡¡Arriba la Unión Republicana!!

TRASCENDENTAL EPÍSTOLA

"Persona caracterizada nos asegura haber visto una carta que ayer circuló litografiada en San José, del Licenciado don Máximo Fernández á sus amigos principales, en la cual les advierte que aunque la prensa cletista ha proclamado que la Unión Republicana había proclamado como candidato á la Presidencia de la República al Licenciado don Bernardo Soto, esa noticia era falsa; y que en cambio podían tener por seguro que él sería el futuro Presidente porque las fracciones suñiguistas y sotistas tendrían que irse con él, porque de él es el triunfo aun contra la voluntad del Gobierno. Ignoramos cuál es la razón que dá para asegurar que el suñiguismo y el sotismo "tendrían" que irse con él, ni qué sea eso de "contra la voluntad del Gobierno." Mañana, probablemente, nos dirá la prensa capitolina cómo es la cosa."—De "El Pacífico".

Del Naranja

28 de noviembre.—Los exámenes del centro de esta villa y de los distritos circunvecinos, ya terminaron. No tuvimos el gusto de asistir á ellos, pero si sabemos por personas verídicas, que todos dieron resultados muy satisfactorios. —Se ha formado una Sociedad Agrícola, compuesta de varios honrados y entusiastas vecinos de La Unión, de San Carlos, jurisdicción de este cantón, quienes trabajarán con ahínco para fomentar los trabajos agrícolas de aquel pueblo.

Creemos que dará resultados muy brillantes, pues la formalidad de todos los socios está basada bajo una escritura pública, ante el alcalde de este cantón y su respectivo secretario.

—Nótase el aseo en la plaza y calles de esta villa, mediante la actividad que despliega el honrado y laborioso Jefe Político.

—Se ha retirado un número de policías de los que vinieron con el carácter de autoridad y resguardo.

—Sabemos de fuente fidedigna que en algu-

nas pulperías, en donde no existen patentes para licores, se expende diariamente el licor clandestino, con grave perjuicio para todo el pueblo, y aun mayor para los que pagan su patente para expender el aguardiente que compran al Gobierno en la Fábrica Nacional.

Llamamos la atención á quien corresponda á fin de que ponga remedio á este mal, dictando sus respectivas medidas.

—Es notable la crisis tanto en el comercio, como en la venta de ganado.—Aún no se sabe el precio que fijarán en este lugar los hacendados á nuestro hermoso grano de oro. Según informes de algunos cosecheros, este año no darán sus haciendas, ni la cantidad empleada para la asistencia de los cafetos.

—Ya ha dado principio la composición de los caminos y hemos notado que se están haciendo en ellos considerables reformas, debido á los competentes directores de esos trabajos.

—El jueves 30 del corriente contraerá matrimonio en esta villa, nuestro querido amigo don Elías Ramos, con la señorita María Luisa Carballo. Deseamos á los futuros esposos una eterna luna de miel.—Corresponsal.

Aclaración

Algunos señores hacendados de café se han servido dirigirme cartas manifestándome el deseo de aprender á hacer mi "abono para café," tanto para no perder tiempo como para no pedir sus abonos á Europa; pero como no se ha resuelto aún sobre el negocio propuesto por mí, me ha parecido conveniente publicar por la prensa copia de mi memorial presentado al señor Ministro de Fomento, por el que se verá que para dar principio á los trabajos de preparación de abonos, deben estar aceptadas mis condiciones: dice así:

Señor Ministro de Fomento.—S. D.

En "La Gaceta" diario oficial número 85, he leído un estudio sobre café por el señor Director General de Estadística que presenta á la consideración de ese Ministerio, y llama la atención del señor Ministro al escaso producto de las cosechas de café en los últimos, señalando á la vez el año 1884 en que cierto número de árboles de café produjeron 400,000 quintales y en 1904 con dos terceras partes más de árboles, la cosecha fué menor que la anterior pues sólo dió un rendimiento 350,000 quintales.

Agrega el señor Director con su tan buen juicio "que el clima es el mismo, el trabajo que se hace á las plantaciones, es el mismo, pero no se abona, no se devuelve al terreno lo que cada cosecha le quita."

Y efectivamente señor Ministro, el abono á las plantas es lo principal en agricultura, pues que abonando ó alimentando la planta, las rendiciones tienen que ser siempre satisfactorias, con tal que se haga en tiempo oportuno, por que cada cosa tiene su época.

Tengo los datos exactos de una casa respetable de esta ciudad importadora del abono Ollendorf para el uso de sus fincas de café, cuyo costo en ésta ha sido de 8 cts. la libra, del cual se pone á cada árbol de café de ½ á 1 libra, digamos en término medio 3/4 de libra lo que equivale á 6 centavos valor del abono para cada árbol de café. Pero este abono que no cabe duda es muy bueno, solamente da buen resultado en los terrenos permeables, ninguno en los impermeables (lo que llamamos "barro de olla.")

Bajo estas consideraciones, propongo al Supremo Gobierno, por el digno medio del señor Ministro lo siguiente: Hago algún tiempo que en fuerza de estudios prácticos, no por uno ni dos años, sino varios, conseguí hacer el abono que nuestros cafetales necesitan, y desde entonces es sabido por muchas personas respetables, que en estos lugares del centro de la república, ninguna hacienda produce por manzana el número de fanegas que hago producir á la que yo cultivo; y dicho sea de paso, que ese terreno fué plantado de café en el año 1811, por consiguiente se ha producido café en esa finca por 64 años. Yo propongo que el Gobierno en bien de la generalidad y por consiguiente del país, me pague \$ 6,000 por mensualidades de \$ 500 cada una, por enseñar personalmente á los dueños de fincas de café el procedimiento práctico de preparar dichos abonos, comprometiéndome ir al lugar de donde se me llame, de Cartago hasta Grecia, siempre que la plantación no sea menos de diez manzanas.

Mi abono se prepara con el costo de cincuenta centavos quintal, y se usa de 5 hasta 10 libras por árbol; es decir 2½ á 5 centavos por cada árbol, con la gran ventaja en favor del país, que las annas que se invierten en dichos abonos, no emigran, puesto que los ingredientes de que se compone no se importan, sino que en mismo país los produce.

Espero que el señor Ministro se servirá prestar su alta atención á negocio de tal importancia, cuyos resultados serán de gran provecho para la comunidad, como para el Supremo Gobierno.—Soy del señor Ministro muy atento seguro servidor, BUENAVENTURA CARAZO. San José, 27 de octubre de 1905.

Señor Gobernador de Heredia

A usted toca mandar trasladar á la distancia que marca la ley, de la plaza pública del barrio

de San Pedro del cantón de Santa Bárbara, la taquilla situada en el extremo Oeste limitrofo con Desamparados de Alajuela, donde la acción de la autoridad es burlada por falta de límites jurisdiccionales para cualquier cumplimiento; y si no, veámoslo: un ébrio de ucor plantado en aquel lugar de dicho estanco, en la calle que divide Heredia y Alajuela paso acá ó pasó allá está libre: en territorio que no tiene dominio la autoridad que lo persigue y allí grita "soy de Alajuela vengan cójanme." Este último daño apuntado, como dijo otra correspondencia de Santa Bárbara en este periódico, la culpa la tienen las abandonadas municipalidades que cada año nombra la Electoral con su mayoría, inclinada siempre á torcer las buenas miras del Jefe Político que no atiende más que al bien de este pueblo y no á venganzas personales como muchos fernandistas se desean.

En aquel establecimiento—muy bueno—respecto á los artículos 25 y 28 de la Ley de Licores porque creemos han sido suprimidas dichas disposiciones, preguntamos al señor Gobernador.

Si el mal no tiene remedio, tendremos que molestar la atención del señor Ministro.

De Río Segundo viene el corresponsal recomendando la reelección del conocido alcalde de Santa Bárbara; ese caballero paniaguado amigo del bienestar de este pueblo lo conocemos bien, como dijo Moyita: que de patriota tiene tanto como de sal un banano; y le anticipamos que en nuestros asuntos locales no se inmiscuya porque sea riogundeno ó greciano, etc., le preguntaremos que cuál plaza del magisterio le gusta.....

ADOLFO.

Nuevo administrador

El señor don J. Manuel Vega, que durante mucho tiempo ha estado sirviendo la administración de esta empresa, con actividad y honradez, se va para el Guanacaste. Lo reemplaza don Amadeo Boza McKellar, y esperamos que nuestros favorecedores dispensen la misma confianza al señor Boza McKellar, quien sabrá, á no dudarlo, como el señor Vega, complacer á nuestra numerosa clientela.

Criminalología

En algunos periódicos del Perú,—que nuestro honorable amigo don Federico A. Pezet nos ha facilitado—nos hemos informado del fracaso sufrido en Lima por el señor Luis Gámbara, delegado general de la Escuela Positiva Penal de Roma.

El señor Gámbara había anunciado una conferencia científica de antropología y antropometría criminal,—que debía hacer en el Colegio de Abogados.

Dicha conferencia se anunció con gran pompa, y atrajo al local designado una concurrencia extraordinaria de Magistrados, miembros del Foro, profesores de medicina y de estudiantes de derecho.

Llegada la hora, el decano del Colegio de Abogados, doctor don Juan José Calle, abrió el acto con una lucida alocución, en la cual presentó al conferencista como uno de esos genuinos intelectuales "que trabajan por encontrar fórmulas más exactas que las que poseemos hoy, para que, convertidas en leyes, resuelvan mejor, y de la manera más próxima, "mada posible á los ideales de la humanidad, "los conflictos que á diario se suscitan entre la libertad y el derecho, para conseguir así la "más perfecta realización de la justicia en la "sociedad."

Pero una vez que el orador—llamémosle así—comenzó á desarrollar su programa, la desilusión del auditorio fué inmensa.

Pues, en tanto que todos esperaban la última palabra de la Escuela Positiva, y una exposición razonada de las controversias recientes que han provocado en la doctrina los nuevos conceptos de la delincuencia, el señor Gámbara se extendió, con palabra trabajosa, sobre las doctrinas que Lombroso lanzó al campo de las ideas hace treinta años, y sobre "esa serie de "clasificaciones de los criminales que traen en "sus primeras páginas todos los compendios de "Antropología criminal."

Los comentarios que trató la prensa del Perú, demuestran que el Foro de aquella República amiga calza muchos puntos en intelectualidad, y que no se deja embaucar por esos delegados generales que con frecuencia se presentan en estos países latino americanos, tan tristemente juzgados por algunos centros europeos.

Por nuestra parte, agradecemos al señor Ministro del Perú el oportuno aviso que nos da, para que recibamos con los honores debidos al ilustre conferencista don Luis Gámbara, quien nos llegará—probablemente—por el próximo vapor!

Que Dios nos ayude.

Costa Rica en Chile

— Habla nuestro cónsul en Santiago —

Consulado general de Costa Rica.—Santiago, octubre 17 de 1905.—Señor Ministro: En documentos oficiales que se han dado á la publicidad se ha manifestado por el Gobierno de esta República el deseo de procurar la realización de ciertas medidas que faciliten el intercambio comercial entre Chile y las Repúblicas de Centro América, acortando las grandes distancias que las separan y promoviendo el establecimiento de transporte marítimo por vías rápidas y económicas, por medio de un servicio de vapores directos que puedan aprovechar de las ventajas ofrecidas por la política internacional de los Estados Unidos.

El Gobierno y la opinión de este país se han preocupado también de la idea de incrementar la producción de sus principales fuentes de riqueza, fomentando de un modo preferente el desarrollo de una de sus industrias nativas destinadas casi exclusivamente á la exportación y que, desde hace veinticinco años, constituye no solo la existencia de las provincias del norte, sino también la base más segura y abundante de entrada para el Fisco chileno, cual es la exportación del nitrato de soda.

En vista de los propósitos indicados, me ha

parecido oportuno presentar alguno de los factores que sirven para el estudio de este asunto, ya que su resolución convalidaría también á los intereses recíprocos de otros países, por lejanos y pequeños que sean, mediante el conocimiento de la situación actual del que tengo el honor de representar, á fin de que, teniendo á la mano las informaciones correspondientes, puedan utilizarse para la solución de las medidas que sea del caso adoptar.

Llama la atención, señor Ministro, y es cosa digna de notarse, el desarrollo creciente que alcanza en casi todos los órdenes de actividad la República de Costa Rica. Sus recursos actuales, como su perspectiva económica, le aseguran una situación de sólida prosperidad relativamente á su escasa población y á su extensión territorial. Este bienestar es debido á la influencia de leyes sabias y á la acción de gobernantes sóbrios y progresistas cuyo carácter se distingue por su espíritu práctico y por un patriotismo excepcional.

Ultimamente los esfuerzos de la administración costarricense tienden al mejoramiento de los cultivos peculiares del suelo y del clima de aquel país y al aumento de sus principales productos de exportación.

Este Consulado piensa que la República de Costa Rica podría ofrecer un campo de ensayo para la introducción de abonos naturales que su agricultura necesita, y como por mi parte no podría rehuir la ocasión de dar á conocer el grado general en que ella y otros ramos se encuentran, me permito suministrar al departamento de V. E. algunas cifras tomadas de una estadística reciente, entre las cuales se encuentran varias que se refieren á la importancia que tiene la producción agrícola.

He aquí, señor Ministro, los datos generales á que me he referido:

Superficie: 54,000 kilómetros cuadrados. Moneda. Colón 24 d.

La equivalencia legal de las principales monedas extranjeras con el colón de oro, que es base del sistema monetario nacional, es la siguiente:

	Colones
1 Dollar.....	2 15
1 Libra esterlina.....	10 45
1 Franco.....	0 41 35
1 Marco.....	0 51

1904 Población 331,340 habitantes

CIRCULANTE	
Oro.....	5,342,000 00
Plata.....	825,000 00
Níquel.....	12,000 00
Billetes.....	3,083,000 00
Total.....	9,262,000 00

ENTRADAS	
Ordinarias.....	5,306,132 97
Extraordinarias.....	641,219 98
Total.....	5,947,352 95

SALIDAS	
Ordinarias.....	4,113,655 22
Extraordinarias.....	1,833,697 73
Total.....	5,947,352 95

Exportación.....	16,602,625 00
Importación.....	12,896,541 00
Saldo á favor.....	3,706,084 00

EXPORTACIONES	
Varios productos.....	3,456,635 00
Bananos.....	6,520,305 00
Café.....	6,625,685 00
Total.....	16,602,625 00

IMPORTACIONES	
Mercaderías generales.....	11,253,603 00
Moneda acuñada.....	1,150,403 00
Animales vivos.....	492,535 00
Total.....	12,896,541 00

PRINCIPALES CULTIVOS	
Café.....	30,054 Hectáreas
Caña dulce.....	9,335
Frejoles.....	7,848
Maíz.....	25,901
Plátanos.....	13,919
Bananos.....	18,499
Arroz.....	1,980
Cacao.....	1,362
Tabaco.....	417
Cauchó.....	1,225
Total.....	110,540

FERROCARRIL EN EXPLOTACIÓN	
Ferrocarril al Pacífico con.....	86 Kilómetros
Ferrocarril al Atlántico con.....	166
Ferrocarril del Norte con.....	145
Total.....	397

Tratándose ahora del punto concreto relativo á la mayor aplicación del salitre como abono y al desarrollo de su consumo en otros países que, aunque pequeños como los de Centro-América, no por eso dejarían de ofrecer un buen mercado para Chile, una vez que se realizaran las medidas de protección ó un servicio de transportes, convendría que la Asociación Salitrera de Propaganda, cuya obra benéfica está ligada al interés fiscal, tomara conocimiento de la presente comunicación, si V. E. tuviera á bien disponerlo, con el fin de que sus agentes vieran si podría aconsejarse el envío de cierta cantidad de salitre al Ministro de Fomento de Costa Rica, para ser ensayado en la Sociedad Nacional de Agricultura del mismo país, institución que tiene el apoyo decidido del Gobierno, en donde si produjera su aplicación buenos resultados, ellos servirían para atender su consumo y abrir mercado en las demás repúblicas centro americanas.

En conclusión, señor Ministro, no estaría fuera de lugar consignar aquí y tomar en cuenta las ideas que, con respecto al mejoramiento de los medios de cultivo más avanzados y aun desconocidos por los plantadores de aquel país, ha expuesto el Ministro de Hacienda de aquella República, en la última memoria del ramo, ideas que, en confirmación de lo dicho, transcribo á continuación en su parte sustancial:

"Si á la obra de la naturaleza que nos da

"calidad fina, se uniera la sabia y prudente "reposición á las tierras del elemento vital que "las continuas cosechas y el cultivo intenso le "arrebata año por año, Costa Rica podría ex- "portar un millón de quintales de café, sin "aumentar en una so'a hectárea sus cultivos, "si siguiendo las reglas que la ciencia y la pre- "visión marcan, devolviera á la tierra, con "abonos, la riqueza que cada cosecha le arre- "bata."

Con este motivo tengo el honor de presentar á V. E. los sentimientos de mi consideración más distinguida con que soy, señor Ministro, de V. E. su atento servidor.—(Firmado).—ARTURO MEDINA M.—A S. E. el señor Ministro de Hacienda de Chile.—Presente.—(De "El Mercurio")

Municipalidad de Limón

El actual Ayuntamiento ha puesto en práctica en todo el presente año un magnífico programa administrativo, que á grandes rasgos puede expresarse en dos ideas. Mejora y prosperidad del puerto, buen manejo y celo en las rentas municipales.

Tiene que agradecer la ciudad de Limón á su Municipio de hoy, la terminación de las aceras del parque, las hermosas aceras de casi toda la población, nuevas é importantes calles, la mejora de todas ellas, innumerables obras de saneamiento, etc., etc.

Tiene que aplaudir el vecindario la escrupulosidad con que se han manejado los fondos municipales y la actitud resuelta de la Municipalidad para aumentar las rentas sin el sacrificio de los vecinos. En adelante se contará por ejemplo con una magnífica entrada con motivo de rescisión del contrato de Mercado que tenía el señor Eduardo Béeche. El Municipio considerando oneroso ese arrendamiento y fundado en que dicho contrato no tenía la aprobación del Poder Ejecutivo ni estaba debidamente regularizado, lo declaró concluido. El misterioso documento en que se estipula el arrendamiento al señor Béeche no consta ni ha constatado nunca, según parece, en actas ni en los Archivos Municipales; no ha sido sino después de este incidente que ha sido puesto en conocimiento de los limonenses. Dice así:

Nosotros José María Sandoval, Gobernador de la Comarca de Limón, en representación del Municipio, y Eduardo Béeche, por sí, hemos convenido en el presente contrato:

I Sandoval en su carácter de representante del Municipio de Limón da en arrendamiento á Béeche el Mercado Público de este Puerto, por el término de cuatro años que comenzarán á contarse desde el 1º de enero de 1902.

II Béeche se compromete á pagar al Municipio referido la suma de \$ 325 adelantados en mes, como precio del arrendamiento.

III Béeche se obliga á cumplir en un todo el Reglamento del Mercado y mantener aseado el edificio.

IV El Mercado de Limón queda exento del pago de todo impuesto Municipal inclusive el de agua.

V El contratista Béeche no podrá cobrar por los puestos del Mercado sino los precios de alquiler señalados en la tarifa del Reglamento vigente, pero si es permitido hacer rebajas que le parezcan convenientes.

VI El municipio se obliga á mandar sacar la basura del Mercado 2 veces al día.

VII El presente contrato se considerará rescindido si el contratista dejare de pagar los \$ 325, sin lugar á indemnización.

VIII El Municipio de Limón ó quien lo represente no permitirá que durante el término de este contrato se establezcan ventas de verduras, carnes &, y todos los demás artículos de venta propia de mercados, en lugares fuera del Mercado.

IX El Municipio se obliga á tener en el Mercado durante el día y la noche un policía que estará á las órdenes del señor Béeche, y que cuidará del orden é impedirá que se cometan robos.

X El Municipio de Limón no podrá cambiar ni reformar, durante el término de este contrato el Reglamento del Mercado vigente, que ha sido aprobado ya por el Supremo Gobierno.

En fe de lo cual firmamos en la ciudad de Limón á los 30 días del mes de noviembre de 1901.

(L. S.) — J. M. SANDOVAL. — E. BEECHE.

El convenio no puede ser, pues, más terrible para los intereses del Municipio. El señor Béeche recogía de derechos de Mercado muy cerca ó más de C\$ 1,500 y pagaba á la Corporación C\$ 325. La Municipalidad recibía esos C\$ 325 y gastaba más, mucho más de esa suma en el servicio ó servicios que hacía para el mismo mercado. La ganancia será ahora para el Municipio en virtud de haberse dispuesto que el establecimiento quede bajo la inmediata administración del municipio.

El proceder de la Municipalidad no puede ser más loable.

Ahora se ocupan los señores municipales del estudio de los libros y cuentas de la Municipalidad, que aparecen sin visar desde el año 1899, porque esas cuentas y libros jamás han llegado á las puertas del Tribunal Superior, ni conocen la Contaduría Mayor de la República por más que el Código Fiscal impone á los tesoreros municipales esa importante obligación que permite el control de los actos, como garantía del público.

Veremos qué obtiene el Ayuntamiento con ese estudio.—Limón, noviembre de 1905.—LUX

Circulares con cola

Durante esta campaña política las ha habido

notables. Una de ellas está ahora en el tapete y es comidilla vulgar en San José y provincias, por la trascendencia de sus rotundas afirmaciones acerca del papel que han de jugar en las postmaterias de la lucha electoral dos fracciones políticas, á las cuales parece tener en el bolsillo cierto personaje que ya se siente unido con el aceite de la Presidencia é incensariado con el humo sacrosanto de los principios, los principios de los sedicentes denodados, valientes é incorruptibles.

Otra circular de nota es la que se nos dice que pasó de mano en mano entre el gremio de curas de la República, en la cual parece que se les excitaba por quien puede mandar entre ellos á trabajar por cierto candidato de cuyo nombre no queremos acordarnos porque nadie se acuerda ya de él.

Nosotros apuntamos y nos quedamos callados.

Cablegramas

Buenos Aires, 1º.—Un incendio destruyó anoche las bodegas del ingenio de azúcar argentino situado en Rosario. Contenía 10 000 sacos de azúcar. La pérdida calculáse en \$ 250,000 papel. El ingenio es único en su género en el país. Como no fué dañada la maquinaria, comenzó á funcionar de nuevo hoy.

Washington, 1º.—El secretario Root ha dado publicidad á la carta de Charles Rainard, presidente del club americano de la isla de Pinos, fechada el 25 de octubre pidiéndole cuáles son las formalidades para establecer el gobierno territorial norteamericano en la isla de Pinos. Root le contestó: No le debo dar mi opinión sobre tal objeto. Debo sin embargo sacarle de un error respecto á la situación de la isla de Pinos y vuestros deberes como residentes extranjeros. La isla de Pinos está legalmente sujeta á propiedad y bajo el gobierno de Cuba y debéis obediencia á las leyes de Cuba. Por lo contrario estaréis sujetos á los castigos que imponen los tribunales cubanos. Los Estados Unidos no tienen derecho á la Isla de Pinos. Cuba nunca consentirá en cederle á Estados Unidos, y Estados Unidos nunca la obligará á darla contra su voluntad.

Ansterlitz, Austria, 1º.—Una turba de obreros Tehecos durante la manifestación á favor del sufragio invadió la azucarería. Los gendarmes los atacaron haciendo un disparo que hirió á 27, algunos gravemente.

Petersburgo, 1º.—El Secretario de la Legación americana fué atacado anoche en el boulevard por dos amotinados que le maltrataron é hirieron. La policía le libró. El encargado de negocios se quejó á la policía.

Berlín, 1º.—Debido á la intervención de altos personajes, los directores de las empresas de vapores Hamburguesa Americana y Nord Deutscher Lloyd celebraron una conferencia con la mira de llegar á un arreglo.

Fuerte de Francia, 1º.—Dos mil soldados se ejercitan diariamente. Pronto se embarcarán abordo de la escuadra para Venezuela.

Moscou, 1º.—Se han declarado en huelga los mozos de cafes, hoteles y restaurantes, obligando la clausura de éstos. Las comidas se sirven en los dormitorios. Soldados y policías vigilan los hoteles. Los huelguistas rompieron muchísimos cristales de las ventanas.

Nueva York, 1º.—La suscripción de fondos para socorrer á los judíos rusos asciende á 920 mil pesos.

Madrid, 1º.—Se habla de la formación del ministerio presidido por Weyler que suprimirá enérgicamente el movimiento separatista de Cataluña.

Bacarest, 1º.—Se abrió el parlamento, el Rey por enfermo está imposibilitado para asistir personalmente; sustituyole el primer ministro

Cristiania, 1º.—El Rey Haakon recibió cordial telegrama de felicitación del Presidente Roosevelt. El Rey y la Reina visitaron los navíos de guerra extranjeros y almorzaron con el Príncipe Enrique de Prusia.

Gibraltar, 1º.—Ha llegado á ésta la escuadra inglesa al mando de Battemberg.

Petersburgo, 1º.—Rumoréase que los delegados de los zemstvos, están convencidos de las buenas intenciones de Witte, y cambiaron de táctica apoyándole en su tarea. Rumoréase también que Witte está negociando un compromiso con la liga obrera, evitando así los terrores de la huelga general. Witte hará nuevas concesiones. Se publicará nuevo manifiesto á los obreros anunciándoles que el gobierno adoptará enérgicas medidas legales para restablecer el orden. El comercio está parado. Se rumorea que el gobierno en interés del

bien público, ha invitado á Trepoff y Pobiedonoszeff, á hacer un viaje al extranjero. La noticia ha causado regocijo general. Las heridas del secretario de la legación americana son insignificantes. Se le inculpa de imprudencia en estos momentos al pasarse nocturnamente.

Sebastopol, 1º—Los amotinados llenos de confianza. Los artilleros de la escuadra rehúsan tirar contra ellos. Madrid, 1º—El crucero Carlos Quinto se dirigirá á Barcelona.

Londres, 1º—Agustín Chamberlain, canciller de la Real Hacienda desmiente la noticia de que el Ministerio proyecta dimitir. Iguala cuando tendrán lugar las elecciones generales.

Petersburgo, 1º—Ha motivado muchos comentarios que el ex-Virrey Alexieff haya salido inesperadamente para Francia, justamente en momentos en que los tribunales investigan sus proezas en la Manchuria, antes de estallar la guerra.

Berlin, 1º—Anuncióse que Radolin se ha nombrado primer delegado á la conferencia de Algeciras y Fallembach segundo.

Chicago, 1º—Un terrible temporal ha barrido las costas de los lagos. E normes daños en ésta, Duluh Port, Wesington y otros puntos. El viento sopla con una velocidad de 45 millas por hora. Las líneas telegráficas y telefónicas están interrumpidas. Muchos buques varados en las costas.

Panamá, 1º—Con fecha de ayer avisan de Bogotá que el Presidente Reyes recibió á Barrett, ministro americano, en solemne audiencia. Barrett dijo, entre otras cosas, que de todos los hombres de Sud América Reyes es el mejor conocido y más respetado en los Estados Unidos.

En la conferencia panamericana se reconoció por unanimidad la obra de Reyes y sus hermanos en favor de la civilización demostrada por la exploración de amazonas. El Presidente Roosevelt desea más estrechas relaciones con Colombia, la cual de todas las repúblicas sudamericanas posee litoral en ambos océanos y también debido á su proximidad á los Estados Unidos. El Presidente Reyes manifestó que se reconoce á Roosevelt como campeón de la justicia y equidad. Se espera que hará prevalecer estas causas. La prensa aplaude con unanimidad los discursos y espera que Roosevelt tratará con justicia á Colombia ganando así el aplauso de toda la América española.

Sebastopol, 1º—Proclamóse anoche el estado de sitio; los acorazados Tria, Sviatitelia y Rostulav se juntaron con los amotinados. Chckuin visitó á todos los navíos de guerra á excepción del Otchakoff pero no fué recibido por todos. Las tropas ocupan la ciudad. Una diputación de artilleros de las fortalezas visitó á los marineros quienes les acordaron entusiasta recepción. Se teme que si se intentase hacer uso de la fuerza contra los marineros la escuadra destruirá la población. Continúa el pánico. Los habitantes huyen. El ferrocarril está cerrado.

Petersburgo, 1º—Habiendo el Gobierno averiguado que el Padre Gapón hallase en ésta, ha expedido orden por su captura.

—Noticia la prensa el arresto de muchos oficiales en Harbin. Linevitch ha expulsado del campamento 150 agitadores. Dos oficiales de la guarnición de Moscon han sido degradados por haber asistido á los funerales de un socialista asesinado por la cuadrilla negra. La situación considérase gravísima. De un momento á otro se espera una huelga en los ferrocarriles del país. Los regimientos Semenhaff y cazadores de la guardia rehúsan arrestar á sus camaradas. El público está trasladando sus depósitos de los bancos nacionales á los extranjeros. Rumórase que el reaccionario ministro del Interior, Durnovo, será destituido por haber trabajado contra Wite. De Moscon notician que en el Congreso de telegrafistas que está verificándose en dicha ciudad se dijo que dentro de 48 horas se parará todo aparato telegráfico del Imperio. El Gobierno está colocando telegrafistas militares en la oficina de Moscou. Los empleados de los ferrocarriles acordaron declararse en huelga cada vez que el Gobierno intenta movilizar la tropa.

Madrid, 1º—Los oficiales de la guarnición de ésta están reducidos á sus

cuarteles, á fin de impedirles llevar á cabo la propuesta manifestación á favor de sus camaradas de Barcelona. Reina considerable excitación en los círculos militares. Weyler manifestó hoy al gabinete que puede mantener el orden.

Bisert, 1º—Con motivo de una disputa, resultado de la fiesta mahometana de Ramadan, fueron muertos dos tiradores y heridos 28 miembros de dos regimientos. Uno argentino y otro de Tunes.

POR TELEGRAFO

Lambardi de paso

Puntarenas, 3.—(Recibido á las 9 y 40 a. m.)

Al Director de EL NOTICIERO. Salúdolo muy atentamente. Paso para Guatemala con la gran Compañía de Opera y baile. Estoy haciendo gestiones para estar en ésa en abril próximo. Tengo un espléndido personal.—Lambardi.

AVISOS DEL DIA

LA SOCIEDAD DE SANTA ÚRSULA tiene el gusto de invitar á usted á su Feria Anual que tendrá lugar en el local que ocupó el Club Societa, entre el Banco Anglo Costarricense y la Galería Fotográfica de Mr. Rudd.

Se abrirá el día 7 de diciembre á las 4 p. m. Habrá té y refrescos. De las 6 p. m. en adelante se servirán cenas.

El día 8 de diciembre se abrirá á las 2 p. m.; té y refrescos. En la noche, Comedia infantil y representación variada. Precio de entrada. C. 1-00.

San José, nov. 28 de 1905.

ADÁN SABORIO

Abogado y Notario Público Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña, 50 varas al N.O. del Parque Central. Dic. 3.

AVISOS ANTERIORES

DEL 1º DE DICIEMBRE

en adelante se alquila con varios muebles, al casa que ocupaba don Cleto Conejo, detrás del Teatro Nacional. Entenderse con José R. Hernández, Bazar de San José. Nov. 30. 4 v.

LA CONFIANZA

Casa de Préstamos A la una de la tarde del lunes día 11 de diciembre del corriente año y en el local de la expresada casa de préstamos, se procederá al remate público de las prendas de plazo vencido que no hayan pagado sus respectivos intereses. San José, noviembre 30 de 1905. AGUSTÍN SOLÍS. 8 v.

SE COMPRA

una librería y un escritorio baratos. Entenderse con Victor Vargas en el Juzgado 1º Civil. Diciembre 2. 3 v.

SAL

criolla en sacos vende barata Benjamín Piza. Nov. 24. 10 v.

VENDO

Una máquina para separar caracol de Gordon. Unas pecheras agustables y finas todo en buen estado.

Alquila una oficina de dos piezas y servicio interior, frente á la Gobernación por C. 25 mensuales. Guido von Schroter. Noviembre 28. 15 v. alt.

LA OCASIÓN, ES CALVA COMO... LA PINTAN

Si usted desea colocar ventajosamente su dinero, se le presenta una excelente ocasión: compre la casa número 430, Avenida Central, Oeste, contigua á "La Proveedora" y á 25 varas del Mercado. Es una magnífica finca que, reconstruyéndola, producirá un crecido interés.

Informarán: Guillermo Coronado, en el Banco de Costa Rica, y en la casa Manuel Coronado. Noviembre 23. 1 m.

NOMAS FIEBRE AMARILLA

Los pasajeros que van de San José á Limón hacen muy bien proveyéndose en las estaciones de San José, Tres Ríos ó Cartago de tickets de almuerzo para el Restaurant de Juan Viñas, en donde el tren se detiene durante media hora.

De esta manera los agentes del Ferrocarril de Costa Rica, que son los que venden esos tickets para comodidad del público, telegrafarán á la propietaria el número vendido de almuerzos y así se evitarán las molestias y el mal servicio consiguiente á la falta de aviso.

Deseosa la propietaria de que los pasajeros salgan satisfechos, se replica á los que no lleven su ticket no solicitar almuerzo en el salón del Restaurant.—Juan Viñas, 18 de nov. de 1905. 15 v.

SE ALQUILA

una casa situada frente á la lechería de don Gordiano Fernández. Es nueva, cómoda, tiene parte de alto, buenos baños y excusados. Para precio, en la Gran Vía informarán. Nov. 24. 15 v.

ANTEOJOS PERDIDOS

En el trayecto de la pulpería "La Ondina" á la calle de "Torres", se perdieron unos montados en oro y con una cadenita del mismo metal. La persona que los presente en esta oficina será gratificada. Diciembre 1º. 3 v.

SE VENDE UNA CAMA

barata; no tiene más que dos meses de uso. Para informes, en esta oficina. Dic. 1º. 3 v.

CRONICA

En el tren de ayer tarde llegó á esta capital el apreciable señor don Francisco Tenca, á quien presentamos nuestro cordial saludo.

También damos al señor Tenca, nuestro más sentido pésame por la muerte de su señora madre, acaccida en Italia. Lo de la circular

En otra parte reproducimos lo que dice "El Pacífico" de Puntarenas acerca de la famosa circular de don Máximo, fechada el 7 de noviembre último. Nu-

merosas fotografías de esta circular corren de mano en mano en San José y aun en provincias. Lo que más llama la atención es la frasecita aquella de que á las fracciones de Zúñiga y Soto, no les toca más "función patriótica" que replegarse á don Máximo Fernández.

Para el Teatro de Variedades

Quisiera informar al público de una noticia agradable que me fué dada de fuente fidedigna y allá vá. ¿Qué creen ustedes que pueden ser? Pues que el señor don Ricardo Luque piensa formar una compañía de zarzuela del género llamado "chico" y dicen que con la simpática tiple Juanita Lasaaca tan querida de los josefinos; el célebre tenor cómico José Avilés [a] el "Pobre Valbuena", el ya conocido y distinguido amigo don Eduardo Cuevas, Director de Orquesta, el gran Medina y otros no menos aplaudidos por este público. En fin, que sería una compañía para pasar sus buenos ratos de solaz. Es lo que hace falta en San José.—TIRIFILO.

Acotamientos

Antier en la noche los ladrones se introdujeron en la casa de habitación de un empleado de este diario y se llevaron una montura nueva, un freno, dos colchas nuevas y finas, algunos vestidos de señora y diversos objetos de adorno de sala. Lo robado vale próximamente unos ¢ 105. No se sabe quien ó quienes hayan sido los autores del delito.

—A la señora Toribia Acuña le hurtaron dos cortes de lana propios para vestidos de mujer. Valían ¢ 11.

—Luisa Chacón se quejó á la policía de la desaparición de su casa de una joven que tenía en calidad de entregada llamada Petra Azofeifa.

—Eliás Fallas sufrió varias contusiones á causa de una cogida que le dió un toro en un potrero.

—Angelina Gutiérrez se quejó á la policía de que su hermana Dorotea le había hurtado ¢ 8-00 en efectivo y desapareció con el dinero.

—Domingo Matarrita se quejó también á la policía de que tres desconocidos estuvieron viviendo y comiendo en su hotel por espacio de ocho días y desaparecieron luego sin haberle pagado.

—Juan Montero sufrió una lesión en la frente, debido á una caída que se dió en la calle 4ª Sur. El tal Montero se encontraba un tanto "chispo" cuando el percance ocurrió.

—A don Melquiades Granados le robaron un reloj de plata.

—A don Cirilo Rodríguez, ¢ 42 en efectivo.

—A la sirvienta Eusebia Zúñiga, ¢ 22 también en efectivo.

Gallera

La mucha animación que ha habido los últimos domingos en la Cancha ha entusiasmado á los heredanos y alajuelenses, quienes vienen hoy con famosos gallos de picada que no jugarán menos de ¢ 100.

Á los gallos, pues, los señores aficionados.

Restaurant "La Arena"

Menú para hoy domingo 3 de diciembre de 1905.

- Diner
- Hors d'oeuvres
- Jambon d'York á la glée
- Olive Radis beurre
- Potage
- Consomme primantier Royale
- Poisson
- Turbot á l' hollandaise
- Entrée
- Côtelettes de poulet á la ville de Roi
- Nonilles á la Provençal
- Petits-pois au beurre
- Rotif
- Filet de beuf á la anglaise
- Pommes
- Salade americaine
- Dessert
- Glace aise fruits. Patisserie
- Café-Thé

Reos á presidio y confinados

Ayer salieron para el presidio de San Lucas, á descontar condenas los reos siguientes:

José Nicolás Flores por el delito de abigeato en perjuicio de Andrés Araya, á la pena de 2 años, 10 meses y 9 días.

Eliás Santiago Alvarez Ruiz (reo prófugo).

Modesto Mora (a) Zompopo, por hurto en perjuicio de Jesús Flores Herrera á 5 meses y 10 días.

Mercedes Solís Zamora, por homicidio en la persona de Ramón Segura Cortés, por 2 años, 6 meses y 22 días.

Enrique Johnson Reid, por hurto de dinero á la Northern Railway Company, por 5 meses y 6 días.

Fueron llevados á confinamiento estos otros por el delito de destilación de aguardiente clandestino, á excepción del último que es por el de lesiones.

A Tacurrique por 1 año, 10 meses y 14 días, José María Hidalgo Umaña, Recaredo Chaves Salazar y Jerónimo Rodríguez.

Al mismo lugar Benjamín Ulate y Benjamín Mesén Peñaranda por 1 año, 10 meses, 20 días y 22 horas.

A San Isidro de San José David Bolaños por 1 año, 11 meses, 14 y días 22 horas.

A Esparta, Calasancio Chaves Alvarado, por 4 meses, 18 días. Este fué condenado por lesiones en perjuicio de Rafael Durán Alvarado.

Saneamiento

La Municipalidad de Limón ha creído de suma urgencia la realización del proyecto que sobre saneamiento de aquella población propuso el Sr. Howard Barnes, proyecto que lo tiene en estudio el Poder Ejecutivo. Con el objeto de que este importante asunto sea prontamente despachado por el señor Ministro del ramo, aquella Municipalidad nombró una comisión integrada por el Gobernador de la comarca, Regidor Saborio é ingeniero municipal para que personalmente traten el negocio con el Gobierno.

El Loco Dios

Por las calles de esta ciudad vaga desde hace tiempo un individuo atacado de demencia que dice ser el "Mesías", proponiendo á todo ser viviente hacerle milagros. El tal se llama Gregorio Arthur. Es extranjero y en muchas ocasiones le ataca la locura de una manera furiosa. Antier este individuo dió de palos á una mujer porque decía era el espíritu malo. La agredida salió con varias contusiones.

Examen

Hoy tendrá lugar en la escuela superior de varones el examen del IV grado á cargo de don Solón Corrales.

Primogénita

Nuestro estimado amigo don Miguel Velásquez Rocha y su estimable esposa doña América, han tenido la dicha de ver embellecido su hogar con el arribo de una preciosa primogénita. Nos asociamos á la justa alegría de los distinguidos amigos.

Magnífico negocio

Lo hará quien compre el establecimiento "La Africana", situado al Suroeste del Mercado; tiene taquilla, vintaría y un buen billar. Buenas condiciones para la venta. Entenderse con su dueño en "La Bicicleta", frente al café de doña Urbana.—Rafael Valverde S. Diciembre 3. 2 v.

Imperial Hotel

Gran comida especial con concierto Diner du 3 Decembre 1905 de 6 á 8 p.m.

- Menú
- Hors d'oeuvres
- Saucisson, Allemand, Piments,
- Olives, Beurre.
- Potage
- Petits choux á la Printaniere
- Poisson
- Poisson doré au citron
- Entrees
- Filet de boeuf garní á la Navarre
- Relevés
- Macaroni au gratin
- Petits pois aux champignons
- Roti
- Canard roti á la broche
- Dessert
- Glace aux fraises
- Patisserie
- Café

PROGRAMME

- Overtura: Patrullas de cosacos
- Vals: Nápoles
- Mazurka: Pomponette
- Capricho: Madrigal á Pierret
- Selección Nº 1: Geisha
- Vals: Autógrafo
- Mazurka: Dolor y placer
- Galop: Sans Souci

Gran rebaja en la rueda

Tapicería moderna contigua á "La Mascota". Se arregla toda clase de muebles de salón, cortinajes ó alfombras, colchones de resorte, etc., y además todo lo concerniente al ramo de ebanistería y carpintería. Precios sin competencia. Trabajamos á domicilio y en provincias. Cumplimiento estricto en las órdenes con que se nos favorezca.—Higinio Villalta. — Modesto Rois.—Dic. 3.

Pongo en conocimiento

de las madres de familia interesadas en colocar sus hijos en el asilo LA INFANCIA, que la matrícula quedará abierta del 1º de Diciembre en adelante en casa de doña Tereca v. de Dent.

La Directiva del asilo LA INFANCIA, suplica á las caritativas Señoras de esta Sociedad, se sirvan ayudarla con todos aquellos muebles, prendas de ropa ú otros objetos que tengan ya en desuso. Todo donativo se recibirá en el local del ASILO, del 6 de Diciembre en adelante.
2 de Diciembre. 3 v. ANGELICA LORENZO Y BARRETO, Secretaria.

Al público en general

Ofresco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Denta duras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 à 11 a. m. y de 2 à 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 à 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Fr. E. Friis, Cirujano dentista: casa que fue de don Telésforo Alfaro, calle del tranvía. junio 23

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Pacuare" y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.—R. J. SCHWEPPE, Agente Limón Costa Rica, julio 17 de 1905. 3 m.

Troncos de jocote

de dos varas de largo y de ocho pulgadas en adelante de diámetro, bien derechos, se pagan en la fábrica de Fósforos á un colón cada uno. También se compra ira y uruca en trozas. Nov. 15. 15 v.

Lotes para construir

Estoy encargado por los señores H. Tournon y Co., para vender los pocos lotes que aun quedan en el barrio de Amón. R. Alvarado González. 12 de Noviembre. 1 m.

A LOS EXPORTADORES

Estamos listos con bodegas etc, etc, para recibir y embarcar todo el café que se nos remita á Limón en la presente cosecha de 1905 á 1906. Los gastos de embarque y derechos de muelle que en junto suman oro americano \$ 3.25 ó £ 0.13.3 serán cobrados con el flete de ferrocarril en el puerto de destino. Los envíos, órdenes de embarque etc, etc., se harán igualmente como en años anteriores. Libros de guías pueden solicitarlos en las estaciones del Ferrocarril y en nuestras oficinas.—Felipe J. Alvarado & Co.—San José, 24 de Octubre. 2m

Línea de vapores de la United Fruit Company

Se pone en conocimiento del Público que desde el día primero de Noviembre próximo se admitirán pasajeros para Nueva Orleans por motivo de que las limitaciones de cuarentena han sido levantadas.

Limón, octubre 28 de 1905. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

NUEVA SURCUSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Noviembre 26.

Lo que dicen todos debe ser verdad.



OZONMISSION

Gratias un Frasco Grande de Muestra

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia. Es la que recetan los médicos en sus familias y en su práctica para la ANEMIA y todas las enfermedades Extenuantes, para los Resfriados, Tosas, Fiebris, Pulmonitis, Bronquitis, Añma, Escrófula y en todos los desórdenes de la Sangre. Para probar sus grandes méritos y lo que hará por Vd. como lo ha hecho con los demás, puede conseguir gratis un Frasco Grande de Muestra enviando su nombre y dirección á la BOTICA FRANCESA, SAN JOSE. SE HALLA DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.



MARCA REGISTRADA

E. LAMICQ

único importador en C. Rica

La HARINA cuya marca encabeza, ha sido registrada en la sección comercial, según se ve en la Gaceta Oficial nº 113 de 12 del corriente. Esta HARINA ha sido analizada en el Laboratorio Químico y se ha encontrado de superior calidad. Su consumo en la República aumenta de un modo prodigioso y su precio no excede del de la de Gallito.

San José, noviembre 14 de 1905.

En la Barbería

y Peluquería Española tienen de venta el Tinte Maravilloso del doctor Casanova y el Agua Restauradora para devolver al cabello su color primitivo. 16 de Noviembre.

Se alquilan dos casas, una á 100 varas del mercado y otra de alto frente á la Merced, cómodas para una familia regular; precio por mes la primera ₡ 65.00 y la otra en ₡ 60; ambas con luz eléctrica. Me hago cargo de tomar casas en arrendamiento y reparaciones que hubiesen que hacer, todo por mi cuenta.—Manuel Soto. Nov. 23. 1 mes.

Pita—pita—pita. SOMBREROS de lo mejor de todas las pitas se consiguen en "Las Novedades" Manuel Veiga Nbre. 23 Im.

Se alquila en magníficas condiciones, una casa situada por el Parque de Morazán; contiene nueve cuartos y servicio interior. Informarán en esta Redacción. Nbre. 23 20 v.

Se dan de quinientos á dos mil colones al interés con garantía hipotecaria y por largo plazo, al uno por ciento. 10 v. Noviembre 22

Se desean colocar ₡ 2,500 con buena hipoteca. Dirigirse casa 193—3v. Nbre. 28.

Literatura Nacional El Primo. Novela costarricense por Jenaro Cardona. Un tomo en 4º mayor con cerca de 300 páginas, á UN COLON el ejemplar, está á la venta en las siguientes librerías: María v. de Linares, Iglesias Hnos, A. Lehmann, Manuel V. Blanco y en la cigarrería "El Progreso" de los señores E. Brenes y Cia. Noviembre 26. Im.

Se vende la casa situada en la esquina opuesta á la "La Bicicleta". Entenderse con Enrique Herrera. Diciembre 2. 10v.

Aviso. Se vende en ₡ 1,000 una casa frente al Parque Central de Santa Bárbara de Pava á pocos pasos de la estación vía al Pacífico. Diciembre 1º. 10v.

PARA algún negocio durante las fiestas, alquilase la pieza esquinera baja de la casa de doña Inés v. de Fernández, Parque de Morazán. Informará Tomás Fernández F., en "El Siglo Nuevo". Dic. 2 10 v

Fonógrafo.—Vendo uno sistema "Victor" con un numeroso repertorio de piezas escogidas. Carlos Peralta h. Noviembre 24. 10v.

Academia de inglés, del profesor H. J. E. Edwards, frente á la casa de habitación de don Fabián Esquivel. Se puede aprender inglés en tres meses. Rebaja de 50 por ciento durante los meses de Noviembre, Diciembre y Enero. 18 de Noviembre. 1 m.

SE alquila un local propio para taller de sastretería, zapatería ó establecimiento de comercio frente á la librería de doña María v. de Linares y contiguo á la oficina de don Benjamín Piza.—Alejo Aguilar B.—20 v. Noviembre 22.

Se vende un motor vapor de diez caballos de fuerza. En esta administración informarán. Noviembre 26. 10 v.

Se venden baratos, herramientas y útiles de albanilería, una bomba de vapor, varios muebles de casa, algunos sacos de café beneficiado de la cosecha anterior y tabaco del país, en casa de Mercedes B. Jaramo v. de Sánchez. N.º 50, calle 2ª Sur. San José, noviembre 26. 10 v.

Bananas Hale y Casao. En el famoso valle de Reventazón, á poca distancia del Ramal de Cairo y contiguo á las valiosas propiedades que posee la United Fruit Co y Mr. Minor C. Keith. Se venden unas fincas de 2,000 manzanas de terreno de bosques, ya sea el total ó en lotes de 100 manzanas. Para precio y condiciones entenderse con don Manuel V. Blanco. Noviembre 28. 7v.

Se solicita un piano en alquiler. Dirigirse á la casilla 502. Diciembre 30. 10a.

NOÉ Padilla vende una máquina de escribir, en ₡ 25.00, en muy buen estado. Se puede ver en su casa de habitación.

Al Público Costarricense

Encontrándome en esta ciudad tengo el honor de ofrecer mis servicios en todo lo relacionado á pinturas, en madera, tela y vidrio al sistema "Esmalte": precios los más bajos de esta plaza. C. E. Amador. Casa de Remigia de García, avenida cuarta, nº 160. Noviembre 26.

La Tintorería

Al Sur del Colegio de Señoritas — de CARLOS PERALTA P. Acaba de recibir un surtido de colores finos, modernos y firmes, estilo europeo. No reconozco agente en ninguna parte. Cuidado con los robos. Todo bien teñido y precios bajos. Nbre. 25. 1 m.

Eggers & Stallforth BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Noviembre 26. Im.

Zapatería Española

Ni en calidad ni en precio hay quien pueda competir con la Zapatería Española de MANUEL ESCORRIOLA. Los precios se han rebajado considerablemente y la calidad se ha mejorado. Apartado correo 438. Noviembre 30.

Tipografía de EL NOTICIERO